

AUSZUG AUS DEM PROTOKOLL DES STADTRATES VON OLTEN

Vom 3. August 2020

Kleine Anfrage Philippe Ruf (SVP) betr. Update «Auffallende Autofahrer in der Innenstadt»/Beantwortung

Am 9. Juni 2020 hat Philippe Ruf (SVP) die nachfolgende kleine Anfrage eingereicht:

Update «Auffallende Autofahrer in der Innenstadt»

In der Antwort auf die Interpellation «Auffallende Autofahrer in der Innenstadt» vom 13. August 2018 gab der Stadtrat folgende Auskunft: «die Polizei des Kanton Solothurn führt, auf Verlangen der Stadt Olten, regelmässige Radar- und allgemeine Verkehrskontrollen durch, bei welchen Verkehrsübertretungen entsprechen geahndet werden « (vgl. Beantwortung der Frage 4 der Interpellation). Des Weiteren bestätigte der Stadtrat, dass der Leiter Ordnung und Sicherheit der Stadt Olten regelmässig mit der Polizei «die Brennpunkte und Probleme bezüglich Ordnung und Sicherheit der Stadt Olten sowie deren Massnahmen zur Behebung» (vgl. Beantwortung der Frage 5 der Interpellation) bespricht.

Das sonnige Wetter und die Einschränkungen durch Corona haben die Problematik in den vergangenen Monaten in der Stadt verstärkt und der bevorstehende Sommer lässt eine Fortsetzung vermuten. Diverse Zeitungen resp. Boulevardblätter haben in den letzten Wochen über erfolgte Massnahmen gegen erwähnte Problematik berichtet:

<https://www.suedostschweiz.ch/polizeimeldungen/2020-06-05/autoposer-in-corona-zeiten-auf-radar-von-polizei-und-laermgegnern>

<https://www.blick.ch/news/schweiz/ostschweiz/kapo-st-gallen-geht-gege.autoposer-cordiese-boliden-sind-seit-pfingsten-stillgelegt-id15915959.html>

<https://www.aargauerzeitung.ch/aargau/kanton-aargau/nur-wenig-covid-verstosse-aber-ajtuib-gegen-autoposer-die-bilanz-der-Polizei--zum-pfingst-wochenende-138007503>

aus den erwähnten Punkten ergeben sich folgende Anfragen;

- 1. Wie oft und wann hat die Stadt entsprechende Kontrollen bei der Kantonspolizei verlangt (vgl. Beantwortung der Frage 4 der Interpellation)?*
- 2. Sind Massnahmen durch den Leiter Ordnung und Sicherheit der Stadt Olten mit der Kantonspolizei verlangt und geplant (vgl. Beantwortung der Frage 5 der Interpellation)?*

* * * * *

Stadtpräsident Martin Wey beantwortet die kleine Anfrage im Namen des Stadtrats wie folgt:

Grundlegendes:

Der Leiter Ordnung und Sicherheit, Franco Giori, steht in regelmässigem Kontakt mit dem Regionenchef Olten der Polizei Kanton Solothurn. So werden zum Beispiel anlässlich der regelmässigen, Sitzung (alle drei Wochen) im Stadthaus unter anderem Informationen ausgetauscht, Brennpunkte und allfällige Massnahmen besprochen.

Zu den Fragen:

Frage 1: Wie oft und wann hat die Stadt entsprechende Kontrollen bei der Kantonspolizei verlangt (vgl. Beantwortung der Frage 4 der Interpellation)?

Das Problem der «Autoposer» war bereits letztes Jahr ein Thema und hat sich in diesem Jahr fortgesetzt. Seit März, mit Beginn der Corona-Pandemie, hat sich die Problematik im aktuellen Jahr noch verschärft (weniger Autoverkehr, dafür mehr Poser). Daher wurden seitens der Stadt Olten jeweils entsprechende Interventionen der Polizei verlangt.

Stellungnahme der Polizei Kanton Solothurn:

«Das Phänomen der Auto-Poser ist der Kantonspolizei bekannt. Aufgrund dessen hat die Polizei ihre Kontrolltätigkeit in Olten und Umgebung in diesem Bereich seit April 2020 verstärkt (siehe auch Medienmitteilung vom 30.04.2020). Ebenso hat die Polizei ihre technische Ausrüstung ergänzt um erste Messungen und Sichtungen direkt vor Ort durchzuführen.

Konkret werden in den frühen Abendstunden und der Nacht entsprechende Verkehrskontrollen gezielt auf nicht betriebssichere und lärmende Fahrzeuge durchgeführt. Dies führte in jüngster Vergangenheit zu diversen Strafanzeigen wegen unerlaubter Abänderungen an Fahrzeugen sowie Verursachen von unnötigem Lärm durch Fahren in niedrigen Gängen. Weiter wurden mehrere Sicherstellungen von abgeänderten Fahrzeugen zuhanden der Motorfahrzeugkontrolle vollzogen.

Die Polizei Kanton Solothurn führt auf dem Stadtgebiet von Olten Radar- und allgemeine Verkehrskontrollen an entsprechenden Hotspots durch. Die Messstellen in Olten werden selbstständig durch die Verkehrstechnik im normalen Radarmodus bestimmt.

Die Kontrollen werden weiterhin aufrechterhalten.

Die Problematik wird anlässlich des Koordinationsrapports mit der Stadt Olten regelmässig thematisiert um aktuelle Entwicklungen in die Lagebeurteilung und gezielte Kontrolltätigkeit einfließen zu lassen».

Frage 2: Sind Massnahmen durch den Leiter Ordnung und Sicherheit der Stadt Olten mit der Kantonspolizei verlangt und geplant (vgl. Beantwortung der Frage 5 der Interpellation)?

Da die Interventionen/Kontrollen der Polizei Kanton Solothurn Ergebnisse gezeigt haben, werden diese in gegenseitiger Absprache weitergeführt. Die Situation wird nun laufend im Auge behalten und beurteilt.

Stadtkanzlei Olten
Der Stadtschreiber:

